

LOS SPORTS

FOOT-BALL

Sevilla-Tenerife

Sigue en aumento el entusiasmo producido por la noticia del viaje a esta capital del primer equipo del Sevilla F. C. que, como ya hemos dicho, tomará parte en los varios partidos que se celebrarán en los primeros días de Mayo próximo.

Un amigo nuestro, gran aficionado al foot ball, que actualmente reside en Sevilla, nos escribe lo siguiente:

«Algunos periódicos de esta capital se han ocupado del viaje del Sevilla a Tenerife y uno de ellos ha tenido la buena idea de recordar a los «equipiers» sevillanos las derrotas que los tinerfeños les causaron hace algunos años en esta encantadora ciudad andaluza; lo que, como es natural, no tiene más finalidad que la de alentar a dichos jugadores y desparatar en ellos el deseo del desquite.

A mi juicio, no necesitarán mayor esfuerzo para conseguirlo, pues este equipo, que ha venido tomando parte en los «match» eliminatorios del campeonato nacional y en otros varios de carácter amistoso, se halla en inmejorables condiciones de entrenamiento y organización. Puedo asegurar que el Sevilla tiene una gran superioridad sobre el Betis, lo que puede apreciar hasta el menos versado en achaques foot-balísticos. Su juego es indiscutiblemente más limpio y bien combinado, rematando la línea de delanteros jugadas de verdadera sensación, que sacan de quicio al espectador más frío e indiferente.

El Sevilla es el equipo de las grandes sorpresas, como lo demuestra el hecho de que en sólo diez minutos hiciera al Betis, no ha muchos días, nada de los cuatro «goals», faenas que solamente están reservadas a los grandes equipos como el Sevilla.

El Tenerife tendrá que entrenarse mucho y bien si no quiere hacer un ridículo soberano. Y conste—termina nuestro comunicante—que cuando al Betis le ocurría la catástrofe de que hablo se hallaba en su puesto el conocido y hábil guarda-meta señor Portillo, el mismo Portillo en cuerpo y alma que ahí tuvimos el gusto de conocer y aplaudir.»

[Cuatro «goals» en diez minutos!... ¡Que Dios nos coja confesados!...]

De la vida canaria

Por nuestros pueblos

LA LAGUNA

Felicitaciones al Sr. Rodríguez Moure

Está siendo visitadísimo y muy felicitado el popular cronista de esta ciudad licenciado don José Rodríguez Moure, beneficiado de la Catedral y autor de varias notables obras histórico-regionales, por su merecidísimo título de Hijo predilecto de esta ciudad y el dar su nombre a una calle.

¡Lástima que hubiera él impedido su nombramiento de canónigo, que se gestionaba con grandes esperanzas por toda la representación parlamentaria de este archipiélago!

De sociedad

Se encuentran enfermos hace varios días el M. I. Sr. Maestrescuola, doctor Jordán, y D. Lorenzo Rojas González.

—Embarcan para la Península por enfermos don Juan de la Rosa Real y B-yro y su esposa doña Gertrudis Wykison, y don Federico Jordán y González, con su esposa doña María de la Rosa y Fernaud.

—Se esperan en el primer vapor, completamente restablecido y sin sufrir la operación anunciada, don Federico Olivera y Natera, y su joven esposa, que le acompañó a Madrid.

—El célebre cirujano de Madrid doctor Goyanes, ha dejado bien de salud a la bella señorita Lola de la Rosa y Olivera, que pronto regresará con su señora madre doña Ana.

—La bella señorita Odona Rodríguez y Cabrera-Núñez, mejorada de su larga enfermedad, ha salido para pasar la convalecencia en Tacoronte, en compañía de su madre doña Dolores.

—Se halla ligeramente enfermo de la vista el señor administrador habilitado del culto y clero.

—Mejora de su grave enfermedad la M. R. M. conventual del Monasterio de Sta. Catalina sor Isabel de San José del Patronio de Ascanio y Nieves.

—Ha estado unos días en esta ciudad el venerable párroco de San Andrés y Saucos (Palma) don Marcos Villarubia.—El Corresponsal.

Eclesiásticas

Licencia

Ha expirado la licencia para permanecer en Jaén, del beneficiado de la santa Iglesia Catedral de La Laguna Sr. Cobas.

Para una casa parroquial

Adelantan las activas gestiones que para la tan necesaria casa parroquial de Santiago del Teide viene haciendo el celoso y querido cura ecónomo de dicha villa, don Antonio Pérez Hernández.

El obispo de Guadix

Ha fallecido en Granada el Excmo. e Ilmo. Sr. obispo de Guadix, doctor D. Timoteo Hernández Mulas, a los 86 años de edad y 14 de pontificado. Era natural de Morales del Vito (Zamora).

Fue profesor de Humanidades en el Seminario Conciliar de su diócesis de origen, doctoral y fiscal eclesiástico de la de Cuenca, donde en 1897 fué nombrado provisor, y dos años más tarde vicario capitular a la muerte del santo prelado Rvmo. Sr. Dr. don Pelayo González y Conde.

La catedral de Guadix pertenece a la escuela granadina y data del siglo XII al XIII.

Renuncia de un obispado

Ha renunciado el obispado de Cuenca, que cuenta 405 parroquias, por su avanzada edad y padecimientos, el Excmo. e Ilmo. Sr. don Wenceslao Sangüesa y Guis, doctor en Teología y licenciado en Cánones.

Es natural de Madrid, ex párroco del Escorial, canónigo de Toledo en 1882 y obispo de Cuenca hace 21 años.

Monseñor Ragonesi

Desde Madrid se ha trasladado a Roma, por haber sido nombrado cardenal, monseñor Ragonesi, arzobispo titular de Mira y nuncio apostólico en España desde hace ocho años.

Fue delegado apostólico en Colombia.

80.000 pesetas

Se dan a préstamo sobre hipoteca. Informarán en esta imprenta.

Los sucesos

Casa de Socorro

En este establecimiento fué asistido ayer Amor López de una herida en la región anterior del tercer superior del brazo izquierdo, producida por mordida de un perro.

—María Delgado, de varias erosiones en los antebrazos y manos, de carácter leve.

Precocidades delictivas

En Guía de Isora han sido detenidos por la Benemerita los sujetos Alonso Vargas Martín y José Hernández Vargas, de 11 y 14 años de edad, respectivamente, por abusos deshonestos e intento de violación de una niña de 10 años.

Dicho hecho lo llevaron a cabo en ocasión de encontrarse la ofendida y un hermano menor cogiendo hierbas en unión de los dos detenidos.

De interés local

Las fiestas de Mayo

El baile árabe

Un verdadero acontecimiento artístico se presentará en las próximas fiestas de Mayo con la celebración del baile árabe, proyectado por la entusiasta sociedad Salón Frégoli.

Desde que se lanzó la idea por varios elementos de la culta sociedad, digamos que aguardábamos un éxito grandísimo a sus organizadores, pues seguros estábamos que el nuevo baile que se proyectaba habría de superar al de mariposas y al japonés, que también por iniciativa del Frégoli, se celebraron hace algunos años en nuestro coliseo Municipal.

Nuestro presentimiento no se ha equivocado, pues el baile árabe del Salón Frégoli será un verdadero rocío de arte y de buen gusto.

El decorado que el local del Parque Recreativo lucirá la noche del 1 de Mayo próximo, será suntuoso, elegantísimo.

Representará una sala de la Alhambra de Granada, figurándose en el escenario el patio de los leones de la misma.

Entodo el salón del Parque Recreativo se colocarán columnas con feccionadas con extraordinario gusto y el techo será cubierto con otro, pintado maravillosamente.

En fin, como ya hemos dicho, el decorado proyectado para el baile árabe será un verdadero acontecimiento artístico, siendo de seguro el espectáculo de este género que con más brillantez se ha celebrado y se celebrará en Canarias.

Esa noche, antes de dar comienzo el baile se cantará un coro de la hermosa zarzuela «El carro del sol», por distinguidas señoritas y caballeros. Con ello se contribuirá al mayor lucimiento de la fiesta del Frégoli, pues se nos ha informado que los ensayos se hallan adelantadísimos.

La competente dirección artística del señor López Ruiz constituye una verdadera garantía para el éxito de la fiesta.

La Exposición de muñecas

Ya han comenzado con gran entusiasmo los preparativos para la Exposición de muñecas que la Asociación de Hijas de María organiza en los salones del Centro Católico.

Los valiosos y artísticos premios que han sido donados por el Ilmo. Sr. obispo de Tenerife, Excmo. Ayuntamiento, señor presidente del Cabildo insular, señor don Francisco Bonin, señor don Melchor Ordóñez y señor don Gabriel Oliver, serán expuestos en el escaparate del comercio de óptica del señor don Raymundo Rieu, calle de Alfonso XIII, el lunes y martes de la próxima semana.

Otra nota simpática de la Exposición la constituye la rifa gratuita entre las niñas pobres de la Catequesis, el Hospital y el Hospitalito, de preciosas muñecas regaladas con este fin por los señores comerciantes don Cándido García Dorta, don Antonio Espinosa, don Asensio Ayala, don Raymundo Rieu, Caulfield Hnos, don Antonio R. Pérez Filipes, don Manuel Rallo, señora viuda de Gil y señora de Alba viuda de García, las cuales, vestidas por las mismas señoritas que componen la junta, con telas regaladas por los señores don Adolfo Ramos, don Eloy Morales, don José Cabrera Iglesias y señora Vda. e hijos de Izquierdo, serán colocadas en la Exposición fuera de concurso.

Sabemos que ya son muchas y muy bonitas las muñecas recibidas por la señorita presidenta, la cual aplica por nuestro conducto a las señoritas que se ocupan en la confección de sus muñecas, las envíen lo antes posible a su domicilio, Méndez Núñez 17, para proceder a su colocación.

Ecos de sociedad

Viajes

En breve regresará a esta isla el venerable párroco de Arona, don Angel Serra y Cortina, ausente en Cataluña hace meses.

—Ayer tuvimos el gusto de saludar a nuestros queridos amigos de Garachico don Manuel Quintero y don Manuel Válcárcel.

—También tuvimos el gusto de saludar ayer en esta capital a nuestro estimado amigo el secretario del Juzgado de Instrucción de Icod, don Antonio P. Acosta.

—Después de pasar en la Habana una larga temporada, ha regresado a esta capital nuestro joven amigo don Nicolás Pérez Alayón.

—De Las Palmas llegó ayer el tenedor de libros de aquella Delegación de Hacienda, don José Oramas, acompañado de su señora esposa.

—Procedentes de la misma población ha llegado don Ramón Mata y familia y don Gabriel Bosch.

Comida en honor del señor Zoribio Valle

Espléndidamente se sirvió el jueves último, en uno de los salones del Real Club Tinerfeño, la comida íntima con que los señores de la junta directiva de la expresada sociedad obsequiaron a su presidente, don Antonio Toribio Valle.

A dicha comida, ad más del festejado, concurrieron los señores don Melchor Ordóñez y Alonso, don José Rodríguez Febles, don Emilio López González, don Luis Braun, don Mauricio Francols, don Pedro Ramírez Viqueza, don Tomás Panner, don César Casariego Caprario, don Narciso Brago, don Antonio García Mesa y don Arcio Hernández Lebrón.

Entre los concurrentes reinó la más franca cordialidad.

Noticias varias

En esta capital está pintando un precioso cuadro el conocido artista canario don Alvaró Fariña y Alvarés.

Enfermos

Ayer tuvimos el gusto de saludar en la calle, completamente restablecido de su enfermedad, a nuestro querido amigo don Víctor González Delgado.

—Nuestra paisana la R. M. sor Teresa de los Dolores Fernández del Castillo y de los Ríos, inteligente organista del convento de concepcionistas de Garachico, ha curado de la grave enfermedad de la vista que hace años venía padeciendo.

—Se encuentra casi bien de sus antiguos padecimientos el ilustrado y virtuoso párroco propietario de Guía de Isora, don Salvador Morales Real.

—En sus posesiones de Juan Fernández (en Tacoronte) se halla restablecida de su enfermedad la joven señora doña Ascensión Domínguez de Fariña.

—Se encuentra ligeramente enfermo el ingeniero jefe de Obras públicas, nuestro distinguido amigo don Pedro Matos Massieu.

De Correos

Correillo que anticipa la salida

El correillo «La Palma», que el próximo día 29 debía salir de este puerto con correspondencia para Las Palmas, ha adelantado en 24 horas su salida.

Es decir, que zarpará para Las Palmas el día 28, a las diez de la mañana.

Ayuntamiento

Por la estética

El alcalde ha ordenado, y así se está haciendo, la pintura del kiosco de hierro que en el muelle ocupa el sitio de Consumos.

Las escuelas

Por antecedentes que ayer se nos facilitaron en las oficinas municipales, podemos decir que todas las atenciones de enseñanza correspondientes al presente año se hallan al corriente, pues por el alcalde accidental, señor Mandiño, se ha ordenado el pago de cuanto se debía.

Hacemos esta aclaración, por entender que no es justo que en estimados colegas locales se diga que actualmente reina el mayor desbarajuste en este importantísimo problema de la enseñanza, poniendo como uno de los motivos para hacer sus afirmaciones el que queda señalado.

La R.embia XI de Febrero

Por el señor Mandiño se han dispuesto las órdenes necesarias para que se vea la forma de arreglar, antes de las próximas fiestas, el hoy existente en la R.embia XI de Febrero frente a la casa del señor Ortoll.

De la Electricidad

Para mañana ha sido convocada la Comisión especial designada por el Ayuntamiento para hacer el estudio de funcionamiento de la Compañía Eléctrica y proponer a la Corporación las bajas que deben acordarse en el precio del fluido eléctrico.

Notas tristes

Fallecidos en la isla

Ayer dejó de existir en La Laguna la bella señorita María de los Dolores Pérez y Parrilla, que muere en plena juventud, rodeada del cariño de los suyos y de las simpatías de sus numerosos amigos.

Su muerte ha sido sentidísima, pues la joven finada era un modelo de virtudes y de bondad.

A las once de la mañana de hoy tendrá lugar su entierro en la vecina ciudad, acto que promete constituir una grandiosa manifestación de duelo.

Reciban su inconfundible padre, don José Pérez y González, y demás familiares de la llorada joven—entre los que contamos con amigos muy queridos—la expresión de nuestro sentidísimo pésame.

Fallecidos en la provincia

En Las Palmas falleció el lunes último, la joven señora doña Elvira Curbelo de Verdugo, persona muy apreciada de sus numerosas amistades.

Damos el pésame a toda su familia y en especial a su esposo don José Verdugo Acedo y a don Miguel Curbelo Espino, padre de la finada.

Fallecidos en la Península

Ha dejado de existir en la Península el señor don Manuel Acedo, segundo comandante de Marina del puerto de La Luz.

Damos el pésame a su familia.

Bereberes: ¡enhorabuena!

La segurísima pitima que os corresponde cojer en el baile Árabe podéis hacerlo a base de Carta Blanca. Para mayor animación de las próximas fiestas llegó una expedición por vapor «Atlante».

Si bebéis Carta Blanca no tengáis miedo a los dolores de cabeza que producen los vinos malos.

Entradas y salidas de buques

De problema provincial

Nuestro puerto

El «Conde Wifredo»

A las 9 de la mañana de ayer fondó en este puerto el vapor español «Conde Wifredo», de la Compañía de Pinillos.

Procedía de Nueva Orleans y Habana, y condujo para esta capital 115 pasajeros, llevando 248 en tránsito.

También trajo carta general para el comercio de esta plaza.

El «Conde Wifredo» salió ayer tarde con destino a Las Palmas, Cádiz y Barcelona.

Vapores fruteros

Del Puerto de la Cruz han llegado el «Colón» y el «Sancho II».

El «La Palma»

Con carga general y 41 pasajeros para esta capital y 11 en tránsito llegó ayer tarde de Las Palmas el vapor correo interinsular «La Palma», que salió anoche con destino a Santa Cruz de la Palma, San Sebastián de la Gomera y Valverde.

Veleros

Ayer entraron: el «Joven M.ª Candelaria», de Garachico, con frutos; «Tenerife», de Garachico, con carga general; «Barraza Lombel» y «Felicia Rodríguez», de la pesca, con pescado.

Correillo interinsular

Mañana por la tarde llegará de Las Palmas, el vapor correo interinsular «Fuerteventura», que saldrá el próximo lunes, día 25, a las 10 de la mañana, para Las Palmas, Cabo Juby y Río de Oro.

Concurso de Bellezas Infantiles

Organizado por el Centro y Montepío de Dependientes de esta capital

De acuerdo con lo ya publicado por la prensa local, el referido concurso se llevará a efecto el día 8 de Mayo próximo en el Teatro Municipal a las 4 de la tarde y de acuerdo con las siguientes bases generales:

1.ª Podrán concurrir todos los niños de ambos sexos, menores de 9 años, que hayan nacido o hubieran sido criados en esta capital.

2.ª Todos los niños concurrentes deberán asistir sencillamente vestidos, prohibiéndose los trajes de fantasía, cuyos adornos impliquen el jurado apreciar debidamente las condiciones de cada uno.

3.ª El jurado clasificador estará compuesto de una madre de familia que no tenga hijos menores de 9 años, otra señora que no sea de esta capital un padre de familia sin hijos menores de 9 años, un médico y un artista.

4.ª Se constituyen tres premios para varones y tres premios para hembras, que han de ser donados por seis corporaciones de esta capital, y los que oportunamente serán expuestos al público en sitio céntrico.

5.ª Todos los niños que concurren al certamen serán obsequiados con juguetes. Las condiciones particulares por las que ha de regirse dicho concurso son las que a continuación se expresan:

a) Todos los niños que asistan al concurso tienen que haber sido inscritos previamente en la Secretaría de este Centro.

b) El plazo de las inscripciones expira el día 3 de Mayo.

c) Los niños deberán presentarse al certamen llevando prendida en parte visible de su traje la tarjeta con el número de su inscripción que les será entregada previamente.

d) Además de los seis premios que se citan en las bases generales, se constituye un premio de honor para el niño o niña que a juicio del jurado sea acreedor a dicho premio.

e) El reparto de premios se llevará a efecto tan pronto se conozca el fallo del jurado.

f) La entrada será gratis para los niños inscritos.

Para dar mayor amenidad a este festival se organizarán varios números de verdadero atractivo.

De Hacienda

Libramientos para hoy

	Pesetas
Don Ricardo Fernández . . .	99 150 00
• Fernando Sabio . . .	9 499 31
• Francisco Urzuz . . .	68 114 81
• Eduardo Díez del Corral . . .	6 855 37
• Juan García . . .	49 792 64
• Enrique Ezizmendi . . .	27 053 33
• Eloy Arias . . .	19 512 27
• Eugenio López . . .	21 446 58
• Pedro González . . .	12 893 22
• José Moreno . . .	1 995 47
• Andrés Benítez . . .	11 284 99
• José Pardo . . .	19 800 00
• Nicomedes Hurtado . . .	241 71

Información militar

Servicio de la plaza para hoy

Parada: Infantería.—Jefe de día el teniente coronel de Tenerife don Isidoro Walls Padial.—H. y P. Artillería 3.ª capitán.—Oficiales de vigilancia: 1.ª zona, hasta el fletato, Artillería; 2.ª id. Infantería.—Talla en la Comisión Mixta a las 10, dos sargentos de Artillería.—Barberos en Hospital militar, Infantería e Ingenieros.—El gobernador militar, Serra.

Próxima asamblea en Las Palmas

A título de información reproducimos los puntos que han de ser discutidos mañana, día 24, en la Asamblea que se ha de celebrar en Las Palmas, para tratar del problema provincial. Son los siguientes:

1.ª Afianzar y robustecer la institución de los Cabildos insulares, confirmando en todas las funciones que les están asignadas, con lo cual, y repartida entre las islas por órgano de estos Cabildos, que salvada la esencia constitucional en orden a los organismos que entrañan la finalidad y poseen los medios de la entidad «provincia».

2.ª Ratificar las delegaciones especiales del Gobierno en todas las islas en que fueron creadas por la ley de 11 de Julio de 1912, atribuyendo a los delegados en toda su plenitud y eficiencia las facultades concernientes al gobierno administrativo de la isla en que radiquen.

Mientras la importancia de los servicios no exija la creación de nuevos organismos en todas las islas, los órganos superiores de la administración que existen en Tenerife y Gran Canaria y los que en lo sucesivo deberán crearse en las mismas como consecuencia de la total y absoluta independencia administrativa de ambas, extenderán su jurisdicción: los de Gran Canaria, a Lanzarote y Fuerteventura; y los de Tenerife, a Palma, Gomera y Hierro.

5.ª Ratificar la facultad de mancomunarse, por pactos expresos y solemnes los Cabildos entre sí, con entera libertad, pues a ellos, y solo a ellos, corresponde determinar que servicios de su institución pueden hacerse por el concurso de todos, constituyéndose así el carácter interinsular de los mismos.

4.ª Suprimir los organismos que, por razón del régimen especial de esta provincia carecen de contenido funcional, debiendo considerarse subrogados en los Cabildos cualesquiera derechos que las leyes reconocían dentro del régimen común al resto de las provincias españolas, a los organismos que fueron objeto de supresión.

5.ª Que para responder a la unidad de la provincia de Canarias en cuanto respecta a sus relaciones directas con el poder central, se ratifique la existencia del gobernador civil en Santa Cruz de Tenerife que ejercerá facultades sobre los delegados del Gobierno en las demás en lo que respecta a cuestiones de orden público.

Periódicos oficiales

«Boletín oficial de la provincia de Canarias»

Sumario correspondiente al número del 18 de Abril de 1921:

Gobierno civil:—Junta provincial de Subsistencias:—cuadro tasando el azúcar al precio de 1,75 pesetas el kilo para su venta al detalle.

Junta provincial del Censo:—Sección de Tenerife: Insertando las disposiciones dictadas por la Junta Central en 28 de Marzo último.

Juzgado de Partido:—Las Palmas: Cédula de citación.

Administración municipal:—Realejo bajo: Tarifa de arbitrios extraordinarios. San Bartolomé de Lanzarote: Emplazando a los mozos que se expresan so pena de ser declarados prófugos.

Barlovento: Anunciando que queda abierta la cobranza de cédulas personales del pasado año.

Aruacas, Breña Baja, Puntallana, Teror, Agaste, Tarque: Expedientes sobre ignorado paradero de los mozos que se citen.

Arafo: Sacando a pública subasta los pastos de los montes comunales de este pueblo, desde el punto conocido por Vera del barranco de Los «guituchos», hasta los roques de La Negrita y del valle que separan este término municipal del de la villa de Güllimar.

Agüimes: Anunciando concurso para proveer la plaza de médico titular, dotada con el sueldo anual de 2.000 pesetas.

Administración de justicia:—Requisitorias.

REPRESENTANTE

Buscamos representante activo con primeras referencias para la venta de nuestras etiquetas para puros, cigarrillos y jabones y otras etiquetas de lujo y carteles de reclamo. Se prefiere correspondencia alemana. Hermann Schött Actiengesellschaft, Rheydt (Alemania), Chromo Lithographie.

Automóviles Ford

Sus agentes en esta plaza, ponen en conocimiento del público de que por el vapor «Atlante» se recibirán varios modelos de coches de esta acreditada marca, así como camiones de una tonelada y TRACTORE FORDSON. Para informes, Vinda e Hijos de A. Cecilia, Cruz Verde 10.—Santa Cruz de Tenerife.

NUESTRO SERVICIO CABLEGRÁFICO INFORMACION NACIONAL Y EXTRANJERA

(De la Agencia Prensa Asociada)

La exportación del aceite

Importante Real orden.—Aduanas autorizadas para la exportación

Madrid 22-19.—En la «Gaceta» se publica hoy una Real orden de Hacienda acerca de la exportación del aceite.
Por dicha disposición se autoriza, a propuesta del Ministerio de Fomento, la exportación de 20 000 toneladas de aceite.
Esta se hará mediante la presentación de los correspondientes bonos nominativos y transferibles y previo el depósito en metálico de 1'30 pesetas por cada kilo de aceite que se exporte.
Se señala un gravamen de 25 pesetas por cada cien kilos de aceite que se exporte envasado en barriles, y de 20 pesetas el envasado en latas o botellas.
Las exportaciones solo podrán hacerse por las siguientes Aduanas: Barcelona y Tarragona, para el aceite producido en Cataluña y Aragón. Málaga y Sevilla, para el producido en Andalucía. Valencia, para el producido en las provincias de Levante y Castilla. Palma de Mallorca, para el producido en Baleares.

Manifestaciones del Sr. Cierva
Esta mañana recibió el ministro de Fomento a los periodistas en su despacho oficial.
Hablando del asunto de las exportaciones de aceite, el Sr. Cierva dijo que para exportar las autorizadas 20 000 toneladas de aceite, deberán los exportadores depositar 26 000.000 de pesetas como fianza para responder de las declaraciones juradas.
Terminó sus manifestaciones dando seguridades de que no se aumentará el precio del aceite, a pesar de las exportaciones autorizadas.

El Parlamento
En el Congreso.—El problema de Tánger
Madrid 22-24.—En la sesión de hoy del Congreso el señor Martínez Campos trató de la situación de Tánger.
Expresó la necesidad urgente de dar solución a ese problema.
Protesta de la actitud de Francia en la cuestión de Tánger, y considera un crimen de lesa patria el abandonar a la ciudad nacida en la referida plaza, que legaron a España nuestros antepasados.
Le contesta el ministro de Estado, coincidiendo con el señor Martínez Campos en la necesidad de abordar cuanto antes el problema tangerino.
Con esto dice el marqués de Lema que se evitará el que se produzcan incidentes como los que ya se han producido y que puedan dar lugar al enfriamiento de las buenas relaciones entre ambos países.
La autonomía universitaria
En el Senado, los señores Casares, Tormo y Fabié, pidieron hoy la pronta concesión de la autonomía universitaria y que se extiendan nuestras relaciones culturales con Portugal.
El ministro de Instrucción Pública les ofrece atender los ruegos formulados.
La reforma del Código Penal
El señor Lerroux ha manifestado esta tarde en los pasillos del Congreso que reunirá en seguida a sus amigos de dicha Cámara para convenir la obstrucción que se propone hacer al proyecto de reformas del Código Penal.
Se propone pedir la colaboración de la minoría socialista.

Condenas de sindicalistas
Dos penas de muerte y varios años de prisión para un sindicalista
Madrid 22-24.—Dicen de Barcelona que allí se asegura que la condena que se ha impuesto al sindicalista Elias García es de dos penas de muerte, ocho años de prisión y catorce años y ocho meses también de prisión por los distintos delitos de que está acusado.
En Zaragoza. Por colocar una bomba
La Audiencia de Zaragoza ha condenado a 18 años de presidio al sindicalista Maximiliano Félix, como autor de la colocación de una bomba en el café del Pilar.
Los restantes procesados fueron absoluidos, por falta de pruebas.
La Policía ha hecho ocho detenciones con motivo del atentado de ayer contra el farmacéutico Sr. Gutiérrez, que era jurado en la anterior causa que se siguió contra Maximiliano Félix.

De interés para Tenerife

El puerto de Santa Cruz de Tenerife y la carretera a Guía

Madrid 22-24.—Los diputados a Cortes por Tenerife señores Arroyo y Salazar conferenciaron hoy con los consejeros de Obras públicas sobre el puerto de Santa Cruz de Tenerife.
Salieron complacidos de la entrevista, en la que se les dieron seguridades de atender las razonadas peticiones que les hicieron.
El Sr. Arroyo, también visitó hoy al ministro de Fomento, señor Cierva.
Este le confirmó que en el año actual se incluirá la subasta de la construcción del cuarto trozo de la carretera a Guía.

Un obsequio del diputado por el Hierro

Un banquete en el Hotel Ritz.—Por la defensa que hicieron de su acta

Madrid, 22-24.—El diputado a Cortes por el Hierro don Martín Rodríguez y Díaz Llanos obsequió esta noche con un banquete en el Hotel Ritz al subsecretario de la Presidencia, Sr. Rodríguez de Viguri, y a los diputados por Tenerife señores Arroyo y Salazar.
El motivo de ese obsequio ha sido por la defensa que hicieron de su acta, ante el Supremo y en el Congreso.
En el banquete reinó la más franca cordialidad, haciendo votos el señor Rodríguez de Viguri por el éxito de la representación parlamentaria de esas islas.

Varias noticias

Consejo de Ministros
Madrid, 22-19.—Mañana por la tarde se celebrará Consejo de Ministros.
A dicha reunión se concede mucha importancia política, por suponerse que en ella pueda exteriorizarse algo relacionado con los alarmantes rumores que circulan estos días.

Otras exportaciones
El ministro de Fomento ha anunciado hoy que había suprimido el Comité de cueros.
A su vez ha autorizado la exportación de pieles y cazado, con las necesarias restricciones, para impedir que éste pueda encarecerse en España.

El azúcar y otros productos
También ha dicho el señor Cierva que están en baja los precios del azúcar y otros productos.

Para carreteras en Canarias
Madrid 22-24.—La representación parlamentaria de Canarias ha obtenido del ministro de Fomento que se concedan 726 800 pesetas para las carreteras que en esa provincia se construirán por administración.
Ya se ha librado el primer plazo de ese crédito.

El general Silvestre
Mañana llegará a Madrid el comandante general de Melilla, Sr. Fernández Silvestre.
Su viaje está relacionado con las operaciones que en breve se iniciarán en el territorio de aquella plaza africana.

La unión de los liberales
Hoy ha conferenciado el marqués de Albuemas con el señor Alba, sobre la unión de los liberales.
Fue a darle cuenta de los trabajos realizados en dicho sentido, durante la ausencia del señor Alba.
La conferencia fué afectuosísima.
Los atropellos de automóviles
Ha comenzado hoy a aplicarse en esta corte las disposiciones del director general de Seguridad sobre la velocidad de los automóviles.
A pesar de esto, hoy se han registrado en Madrid siete atropellos por dichos vehículos, resultando otras tantas personas heridas.

Mineros en huelga
Comunican de Oviedo que se han declarado en huelga los obreros de las minas Blanco y Pena de Laviana.
Prescinden de los carreteros
Los almaceneros de esta corte han acordado prescindir de los carreteros para el transporte de mercancías, en vista de que no aceptan la rebaja de jornales que les propusieron.
El transporte dicho se hará ahora en autocamiones.

Huelga de panaderos
Sigue la huelga de panaderos en esta corte.
A las puertas de las tahonas se forman largas colas de público.
Las autoridades redoblan las precauciones para evitar que se pueda alterar el orden.

Del Extranjero

Próximo viaje del ex-kaiser

París.—Según la «Chicago Tribune», el ex-emperador Guillermo de Alemania tiene el propósito de visitar en fecha próxima un viaje a América del Sur, establecido más tarde su residencia en la república del Brasil.

Oro a Inglaterra
Londres.—Telegrafían de Royal a «The Daily Telegraph» que el representante del Gobierno de los Soviets en aquella ciudad ha enviado a Inglaterra 48 cajas contenidas en oro acuñado, y en barras, y otras 60 cajas con análogo contenido a Suecia.
El valor total del envío asciende a dos millones quinientos mil libras esterlinas.

Locomotoras para Rusia
Londres.—Según un despacho de Coppenhague «Exchange Telegraph» el Gobierno de los Soviets ha firmado un contrato con Suecia, de 2 000 locomotoras, en 500 millones de coronas.
La entrega deberá efectuarse antes del año 1925.

Cosecha de café
Río de Janeiro.—Según las últimas estadísticas, la producción mundial de café, en la cosecha de 1921-22 alcanzará la cifra de 1.550 000 sacos, figurando en este total los Estados de Río, San Pablo, Bahía y Espírito Santo, por una importante cantidad de sacos que alcanza casi la tercera parte de dicha suma.

Exposición universal
Buenos Aires.—La Exposición universal que debe celebrarse en esta capital, se inaugurará el día 9 de Julio próximo, habiendo sido señalada para su clausura la fecha del 9 de Octubre.

Los comunistas franceses
París.—Con objeto de poder comprar una casa donde instalar las oficinas del partido, los comunistas franceses han abierto una suscripción, que en dos días ha reunido 65 000 francos.
La suma que se quiere recaudar es de 300.000 francos.

Depósitos de carbón en Europa
Londres.—Telegrafían de Nueva York al «Daily Mail», que los negociantes americanos de carbón han decidido constituir una vasta organización en Europa estableciendo grandes almacenes y depósitos en Bremen, Hamburgo y diferentes puntos de Francia, Bélgica, Holanda y Suiza.

El comercio de cereales en Francia
París.—Se ha firmado un decreto restableciendo la libertad de comercio de cereales panificables y harinas a partir del día 1 de Mayo, quedando libres la compra, venta y circulación.
A partir de esta fecha, los molineros podrán surtir libremente, bien por compra directa al productor, bien pidiendo al Gobierno trigo de los «stocks».

CAMBIOS

Libras.	28 36
Francos.	52 70
Marcos.	10 55

Boletín religioso

Sanctoral
Día 24, domingo.—San Gregorio, obispo y confesor.
Sagrado Evangelio
Domingo IV después de Pascua

«En aquel tiempo, dijo Jesús a sus discípulos: Yo voy a Aquel que me envió y ninguno de vosotros me preguntará: ¿Adónde vas? Porque yo he dicho estas cosas, vuestro corazón se ha llenado de tristeza. Más yo os digo la verdad: es conveniente que yo me vaya, porque si yo no me voy, el Consolador no vendrá a vosotros; pero si me voy, os lo enviaré y cuando él venga, convencerá al mundo en orden al pecado, en orden a la justicia y en orden al juicio. En orden al pecado, por cuanto no han creído en mí; respecto a la justicia, porque yo me voy al Padre, y ya no me veis; y tocante al juicio, porque el principio de este mundo ha sido ya juzgado. Aún tengo otras muchas cosas que decir: mas por ahora no podéis comprenderlas. Cuando, empero, venga el Espíritu de verdad, él os enseñará todas las verdades; pues no hablará de suyo, sino que dirá todas las cosas que habrá oído, y os anunciará las verdades. El me glorificará, porque recibirá de mí, y os lo anunciará.» (San Juan, cap. XVI.)

Cultos para el día 24
Parroquia de Nuestra Señora de la Concepción.—A las 8 m. sa rezada. A las 9 y media misa cantada, con plát. ex. A las 2 catecismo a los niños. A las 5 y media al rosario y lección rezados, y plática doctrinal para adultos.
Parroquia de San Francisco.—A las 7 y media misa rezada. A las 8 misa rezada de tropa. A las 9 tercia, asperges, misa cantada con plática. A las 12 misa rezada.
Iglesia del Pilar.—Misa a las 5 y media, 7 y 9. En esta explicación del Evangelio asistiendo el Colegio del Pilar. En la de las 8 comunión general para los Archicofrades del C. de María, por ser cuarto domingo de mes dedicado a honrar a tu purísimo corazón. A las 3 de la tarde la catequesis y a las 7 Exposición de S. D. M., estación, rosario y letanía cantada, ejercicios mensuales al C. de María y a continuación sermón, procesión cívica con el Santísimo, bendición y reserva.

NOTICIAS

Para el gran taller de calzado de La Bota de París se acaba de recibir un intenso y variado surtido de pieles, hormas, suelas goma etc., para la fabricación de la misma. Especialidad en la confección de calzado fino para caballero y zapato señora de Luis XV.
Prontitud y esmero.—La Bota de París San Francisco 12, Santa Cruz de Tenerife.

♦♦
Cemento Waser.—Calidad superior, en barriles de 180 kilos brutos, a pe. estas 83. De venta: Manuel F. Forja, Valentín Sanz núm. 1 y 3.

♦♦
Aun cuando de día en día se acrecienta la divulgación de específicos para combatir la tuberculosis, neurastenia, fobias blancas, inapetencia y desequilibrios nerviosos, enfermedades una vez producidas por el exceso de trabajo, otras por herencia y las más por una vida de pasiones desordenadas, ningún reconstituyente ha logrado ser tan alto grado de perfección como el Jarabe de Hipofosfitos Salud; admirable para curar en pocos días esos desarreglos y desequilibrios de la naturaleza. Solo éste ha sido aprobado por la Real Academia de Medicina y ningún otro ha podido reemplazarle en los 31 años que cuenta de existencia. Todo frasco legítimo ostenta con tinta roja las palabras Hipofosfitos Salud en su etiqueta exterior.

♦♦
Muchos son los modelos y marcas de lámparas eléctricas de bolsillo que se fabrican, pero ninguna tan práctica y duradera como la Eveready. Ensayela y la adaptará para siempre. De venta en los almacenes de la Cla. Eléctrica.

♦♦
Digestivo BYLA. Es el mejor de los digestivos conocidos hasta el día. De venta en Farmacias y Droguerías.

Del Registro civil
Movimiento de población

Día 19
Nacimientos
María Silvestre Díaz.
Defunciones
Amalia Pierola de Vera, de esta capital, 48 años, casada.—Endocarditis crónica; Jesús Nazareno 28.
Norberto Roselló y Fernández, de esta capital, 70 años, casado.—Hemorragia cerebral; Tevedo Power 12.
Samuel J. Rors, de Guayana Inglesa, 41 años, casado, Misionero.—Hemorragia intestinal; vapor «San Carlos».
Faustina Hernández Candelaria, 50 años, casada.—Caquexia cancerosa; Costa Sur.
Pedro Donato González Benítez, de esta capital, 2 años y medio.—Bronco neumonía; Costa Sur.
Ignacia Bello Jorge, de esta capital, 82 años, viuda.—Asistolia; La Rosa 23.

Matrimonios
No se inscribieron.

SE VENDEN
las fincas que a continuación se expresan:
a) Tres trozos de tierra situados en término municipal de la Orotava y punto denominado «Barranco de Doniz».
b) Casa terrera señalada con el núm. 5, en la calle de la Estrella, en el Puerto de la Cruz.
c) Una bodega con el núm. 2 de gobierno en la calle de San Felipe, en el citado Puerto.
d) Media casa de alto y bajo, distinguida con el núm. 10, en la calle de Santo Domingo, del referido Puerto.
e) Y una finca, en jurisdicción de Tacoronte, donde dicen «Carril Alto», en el pago de Agus García.
Para informes dirigirse a don Tomás Reyes, en la Orotava, calle Verde, 17.

«Automóviles Villavicencio»
Vienen económicos a Santa Cruz y vice versa, 8 pesetas ida y vuelta. Se va a buscar y se lleva el pasajero a domicilio, avisando al teléfono, número 93, Calvario 62.

SANTIAGO TAULAR
Se ofrece para afinación y reparación de pianos.
Aviso, 1.º Obreros, 24. Callao de Lima núm. 15 moderno.

Máquinas para coser y bordar
d bobina central, sobre mesas de una y dos gabinetes y sobre mesas secretarias.
Precios muy reducidos
Bazar Francés, plaza de la Constitución.

«Corsetería F. Prats»
Imeldo Seris 41, (A.)
Verano de 1921
Verano de 1921

EL DINERO NO VALE NADA

en estos tiempos revueltos, El único valor invariable es la salud. Vd. la obtendrá tomando todos los días de 2 a 3 cucharaditas de:

OVOMALTINA
Producto Suizo a base de Extracto de Malta desecada Dr. Wander, lecitina y leche de los Alpes.

El gran remedio de fama mundial contra:
Anemia, Neurastenia, Impotencia, Agotamiento Físico o Intelectual, Tisis, Afecciones del Estómago, etc.
De venta en todas las Droguerías y Farmacias.

Pulpa seca de remolacha

Por fin después de mil dificultades, se ha conseguido la traida de una partida de este gran alimento para ganado vacuno y cabrio y muy especialmente recomendado para las vacas lecheras, por estar comprobado que la pulpa aumenta la cantidad de leche que producen las vacas al mismo tiempo que mejora su calidad.
Dámaso García López.—Imeldo Seris 108.

Instituto de Terapéutica Física

Casa de Salud Médico-Quirúrgica «Costa»
Viera y Clavijo 52
Doctor LUIS GABARDA

Electricidad médica en todas sus formas para el tratamiento de distintas enfermedades.
Corrientes galvánica, farádica, de Watville, ondulatoria, sinusoidal.
Electricidad Estática. Baño y ducha eléctricas. Frank intización Hertziiana. Corrientes inducidas de Morton. Corrientes de Leduc. Alta frecuencia. Lecho Condensador. Gran solenoide. Luz ultravioleta. Termopercutación (Diatermia). Electrocoagulación. Aire caliente médico y quirúrgico. Baños hidroeléctricos y de luz.

RAYOS X
Aparato King, último modelo de la casa Vappier, el más perfeccionado y de gran potencia para el tratamiento del cáncer y tumores malignos de la piel, hemorragias y tumores de la matriz, metropatías, cáncer del pecho, etc.
Exploración detallada del aparato respiratorio y digestivo. Radiografías instantáneas.

G un APARATO BERGONIE para el tratamiento de la OBESIDAD
Aplicación de estas distintas modalidades de la energía eléctrica para el tratamiento de atrofias y dolores musculares, lumbago torticos, parálisis infantil, Polineuritis, Neuralgia facial, intercostal, ciática, del ovario. Histerismo, Contracturas, Neurastenia, Tics, Calambres Reumáticos, Anquilosis Angiomata, Ulceras Varicosas, Arteriosclerosis, Vómitos nerviosos, Estreñimiento Crónico, Oclusión intestinal, Hemorroides, Fístula de ano, Prurito anal, Incontinencia de orina, Dolores menstruales.
Tratamiento especial de la BLENOBRAGIA y sus complicaciones; Orquitis, orquiepididimitis, etc.

HORA DE CONSULTAS: De 4 a 6 todos los días excepto los festivos.

Gerente de importante empresa argentina ha llegado a España con 400 novillos en pie raza Dhuram, mochos e importantes cargamentos de cueros; lanas; cereales, sebo todo productos argentinos que desearía intercambiar con productos españoles.
Aunto importantísimo escribir **PRODUCTOR HISPANO AMER. CANO**, Revista Comercial, Apartado 350-Barcelona.

Se vende un motor eléctrico, nuevo, marca alemana de 2'2 kilowatts, 3 H. P., 24'5 amp. para corriente continua.—Jacob Ahlers, Marina, 31.
CASA: En esta Capital se vende una perfectamente situada y produciendo buenas rentas.
Informará el Corredor de Comercio don Manuel Sentella y García.

Consultorio Médico-Quirúrgico
del Dr. Alvaro del Río
Médico numerario del Hospital Civil

Medicina interna, Cirugía general, Ginecología (enfermedades de la mujer) y Sifilografía de 2 a 4 de la tarde.
Enfermedades de los niños de 4 a 6.—(Excepto los domingos).
Consultas especiales a horas convenientes de autotamano.
Asistencia a partos.
Inyecciones intravenosomas de neosalvarsan alemán y francés.
D. Oct. r. Allart (antes Sol) número 42.—Teléfono 117.

OFICIALES DE ALBAÑILES.—Se necesitan varios en las obras del Embalse de Tahodio.
Dirijida al Administrador, Viera y Clavijo, 9, o al capataz en la misma obra.

OFICIAL DE BARBERIA, se necesita en el acreditado Salón de Peluquería y Baños, de Pedro Lasso, Cruz Verde, 17.

Para señoras se acaba de recibir un nuevo surtido de sombreros para señoras y niñas en la calle de Jesús Nazareno núm. 26.

Empresa de coches de plaza
Servicio de día.
Se prestan servicios de noche, avisando con anticipación.
Precios especiales para bodas, bautizos y viajes al interior.
Teléfonos: Parada número 11—Cochera número 509.

OPTICA MEDICA
Muchas personas creen que el usar gafas les perjudica a la vista, y esto indudablemente es verdad. Cuando no se hace una corrección bien hecha, y usan cristales de muy mala calidad, les perjudica esto tanto como necesitándolo no usarlos.
Por esto le advertimos no pierda V. tiempo y visite la «Optica Médica» de la calle San José 17, única en la provincia que se dedica exclusivamente a este ramo y que posee mayor variación de monturas en oro, enchapado de platina y níquel.
Gran colección de cristales, oftálmicos a tórcos el bifocal Ultra kriptok permitiendo al paciente ver de cerca y lejos con las mismas gafas, cilindricos y esféricos periscopicos.
Anteojos protectores «Goggles» prismáticos y acromáticos en diferentes modelos y aumentos.
Graduación y corrección de la vista.—San José 17.

Empiendo Se ofrece un joven, conociendo Cálculo Mercantil y Contabilidad para auxiliar de tenedor de libros o escritorio etc.
Informarán en esta imprenta.

La Bellaza
GRAN FABRICA DE T. SACOS
ESTILO HABANA
Lo mejor que se fuma. Valentín Sanz 6 (antes Norte).

Pan de La Laguna
Elaborado con el mayor esmero, buen peso, bien cocido y de gusto agradable.
El pan moreno es siempre recomendado por la ciencia médica por contener más productos alimenticios.
Todo el que lo pruebe será su propagandista.
(Calle de la Luna 18).—Suncursal, doña Nicolasa Pérez, Rambla de Pulido 34. (Finca).

Chlorodont
La pastilla dental
En la Matanza de Acentajo se venden unas tierras donde dicen «Las Fuentes», o «Juan Veras».
Informarán en esta capital, Viera y Clavijo, 30

Gran realización
Por asentarse su dueño se venden las existencias del International Stores, a precios reducidos; al por mayor, se hacen grandes rebajas.
Plaza de la Constitución núm. 6.—Santa Cruz de Tenerife.

Para el baile Árabe
Se han recibido últimamente gran surtido de Collares, Pendientes, Pulseras etcétera, etc. con dibujos arabescos, muy propios para los disfraces de este grandioso baile.
The American Store, calle Cruz Verde, 24 (a).

«Corsetería F. Prats»
Imeldo Seris 41, (A.)
Verano de 1921
Verano de 1921

«Automóviles Villavicencio»
Vienen económicos a Santa Cruz y vice versa, 8 pesetas ida y vuelta. Se va a buscar y se lleva el pasajero a domicilio, avisando al teléfono, número 93, Calvario 62.

SANTIAGO TAULAR
Se ofrece para afinación y reparación de pianos.
Aviso, 1.º Obreros, 24. Callao de Lima núm. 15 moderno.

Máquinas para coser y bordar
d bobina central, sobre mesas de una y dos gabinetes y sobre mesas secretarias.
Precios muy reducidos
Bazar Francés, plaza de la Constitución.

«Corsetería F. Prats»
Imeldo Seris 41, (A.)
Verano de 1921
Verano de 1921

Verano de 1921
Verano de 1921

